

4 Économie

Brèves

Coopération Gabon-Agence française de développement

Démarrage imminent des travaux de réhabilitation du chemin de fer Transgabonais

W.N.
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la réhabilitation du chemin de fer, une délégation de l'Agence française de développement (AFD) a rencontré, mercredi, la ministre des Transports et de la Logistique, Flavienne Mfoumou Ondo. Le membre du gouvernement devait, à cette occasion, affiner avec ses hôtes les données technico-économiques devant aboutir à l'obtention d'une voie ferrée performante. Auparavant, le ministre des Mines, Christian Magnagna, a eu, en début de semaine, une séance de travail avec la même mission, conduite par le directeur général de

l'AFD, Yves Picard. Ainsi, depuis plusieurs années, la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) connaît quelques difficultés, en dépit de ses efforts d'investissements. Une situation imputable à la vétusté et au manque d'entretien du réseau ferroviaire. Ce qui ne permet pas d'atteindre le niveau de performances opérationnelles souhaité. Dans ce contexte, la Setrag a lancé un important programme de réhabilitation de l'entreprise ferroviaire. Parmi les différents axes d'actions figure le programme d'investissements 2017-2022, évalué à 330 millions d'euros (environ 216,48 milliards de francs). Sur cette enveloppe, l'AFD est engagée à hauteur de 93 millions d'euros, soit envi-



Photo : F.A.

Le ministre des Mines, Christian Magnagna rencontrant la délégation de l'Agence française de développement, conduite par son directeur Yves Picard (g).

ron 61 milliards de francs. Au cours de la rencontre avec le ministre des Mines, ont été abordés tous les aspects qui conduiront au démarrage effectif des travaux de remise en état des installations ferroviaires et l'agenda de cette mission dans notre pays. Face au niveau de dégrada-

tion de la voie ferrée, le gouvernement ne pouvait rester inactif et insensible. D'où la sollicitation de l'AFD pour sa restauration, avec le double objectif d'améliorer le niveau de circulation des trains et de sécurisation des voyageurs. S'agissant spécifiquement du minerai de manganèse, la

rénovation du chemin de fer permettra d'augmenter la fréquence des wagons affrétés par la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) pour le gisement de Moanda, la Compagnie industrielle et commerciale des mines de Huanzhu pour le manganèse de M'Bembélé à Ndjolé, et Gabon Nouvelle Mining pour celui de Franceville, mais aussi celui d'Okondja, en cours d'études. Pour rappel, la coopération entre le Gabon et l'Agence française de développement date depuis l'indépendance de notre pays. Au cours des 30 dernières années, près de 1,25 milliard d'euros ont été engagés par l'AFD dans les domaines, entre autres, des infrastructures portuaires (construction du port minéralier d'Owendo en 1988).

Total/54,9% des parts dans le projet pétrolier ougandais du Lac Albert
Le géant français Total a annoncé, le 9 janvier 2017, son rachat de 21,57% des parts du britannique Tullow Oil dans le projet pétrolier ougandais du Lac Albert, pour la somme de 900 millions de dollars. Ce montant sera payable en plusieurs échéances, dont 100 millions à la clôture de la transaction, c'est-à-dire après validation de l'État ougandais, qui devrait intervenir dans les prochaines semaines. Cette opération fera de Total le partenaire majoritaire de ce futur complexe extractif composé de 4 permis (EA1, EA1A, EA2 et EA3A), avec 54,9% des parts. Le projet était détenu jusqu'alors à parts égales entre Total, Tullow Oil et le Chinois CNOOC (China national Offshore Oil Corporation) avec un tiers du capital chacun.

Fin des travaux d'extension et de réhabilitation complète du Salon VIP de ADL

Au-delà d' " Ekena " et " Ayogo "

W.N.
Libreville/Gabon

LE vice-Premier ministre en charge de l'Urbanisme, de l'Habitat social et du Logement, Bruno Ben Moubamba, a inauguré, le 9 janvier 2017, le nouveau salon VIP Ekena (voyage en langue fang) et le salon ministériel Ayogo (le lieu où se réunissent les chefs en omyènè) de l'Aéroport international Léon-Mba. Les travaux, financés par ADL, sont estimés à 700 millions de francs. Ces deux nouveaux salons, ultra-modernes, offriront

aux clients VIP et autres, un confort de haut-standing, au moment où notre pays s'apprête à abriter, du 14 janvier au 05 février 2017, la 31^e édition de la Coupe d'Afrique des nations Total Gabon 2017. Dans son propos de circonstance, Bruno Ben Moubamba, tout en saluant l'initiative de l'ADL de moderniser ses infrastructures, a indiqué: « cette action s'inscrit en droite ligne dans le sillon du Gabon des services, inscrit dans le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). » Le directeur général d'ADL, Jean-Michel Ratron s'est réjoui de ce que « ce nouveau salon VIP n'est pas simple-



Photo : F.A.

Une vue des personnalités, dont le vice-Premier ministre Bruno Ben Moubamba, lors de l'inauguration du nouveau Salon VIP de l'aéroport international Léon-Mba.

ment plus moderne. Il est aussi profondément enraciné dans la tradition et les valeurs du Gabon. Ainsi, nous avons décidé de privilégier l'utilisation des bois du Gabon et de l'Afrique cen-

trale. Vous trouverez du vengué, de l'ébène, du zebano et du sapeli dans le mobilier et les éléments de décoration, ainsi que de très beaux parquets fabriqués artisanalement.»

S'agissant de la gastronomie, le nouvel espace VIP privilégie les produits du terroir travaillé avec originalité, parce que « nous privilégions les produits culinaires locaux », a indiqué M. Ratron. L'initiative de l'Aéroport de Libreville, structure privée qui gère les infrastructures de l'aéroport international Léon-Mba pour le compte de l'Etat, d'investir environ 700 millions de nos francs est à saluer, surtout dans un contexte de morosité économique. « Nous croyons au Gabon et à son potentiel économique. Nous investissons donc pour le présent et l'avenir », a conclu Jean-Michel Ratron.

La Banque mondiale/ le PIB devrait progresser cette année
La Banque mondiale a abaissé, le 10 janvier, ses prévisions de croissance autour du globe en raison de l'«incertitude croissante» liée au programme économique du nouveau président américain Donald Trump. L'institution a précisé, dans son rapport semestriel sur la conjoncture, que le produit intérieur brut (PIB) mondial devrait progresser cette année de 2,7%, en hausse par rapport aux 2,3% de 2016 mais en retrait de 0,1 point par rapport aux prévisions de juin dernier.

Règlement de la dette intérieure

Une centaine de PME déjà à la caisse

J. M.
Libreville/ Gabon

Dans le cadre de la gestion de la dette intérieure, Simon Landry Aninga Mangoye, président d'un collectif de petites et moyennes entreprises (PME) salue le processus de dénouement et appelle les autres à la patience.

« **NOUS** louons (...) les efforts du comité interministériel d'audit et de certification de la dette intérieure de l'État (CIACDIE) pour avoir procédé au paiement des avances de créances des PME/PMI, malgré le contexte économique difficile. » Ces mots sont de Simon Landry Aninga Mangoye, président du "Collectif Point 9 plus", un regroupement des patrons de Petites et moyennes entreprises et industries (PME-PMI). S'agissant du mode de paie-



Photo : Jean Madouma

Simon Landry Aninga Mangoye, le président du collectif des PME/PMI Point 9 plus.

ment, Aninga Mangoye explique que le bureau du comité du CIACDIE dispose

d'un fichier de toutes les petites et moyennes entreprises, ainsi que les petites et moyennes industries. Le paiement se fait par vague tous les quinze jours, sur la base des travaux effectués sur le terrain, après vérification. Depuis deux mois, plus d'une 100 PME sur 400 entreprises ont déjà reçu les avances de leurs créances. Ce qui constitue, à son avis, une bouffée d'oxygène pour de nombreuses entreprises qui s'apprêtaient à mettre la clé sous le paillason. « Les

PME qui sont passées à la caisse doivent relancer leurs activités », a-t-il dit. Seulement, le président du "Collectif point 9 plus" n'a pas donné le montant des créances perçues par cette centaine d'entreprises. Quant à celles qui ne sont pas encore passées à la caisse, M. Aninga Mangoye recommande la patience : « Je demande aux membres de garder leur patience, bien qu'ils aient longtemps attendu. La situation se délicate petit à petit, malgré les difficultés du pays.»

Nigeria/le gouvernement alloue 55,5 millions à 36 Etats
Le Président nigérian Muhammadu Buhari a annoncé, hier, que son gouvernement débourse-rerait 55,5 millions dollars au profit des 36 Etats, dans le cadre du projet sanitaire « Programme Soins de Qualité pour les Femmes » qui est porté par la Federal Capital Territory (FCT) for Women. En marge de l'inauguration du centre de santé pour la couverture universelle au Nigeria, situé à Kuchigoro - Abuja, le dirigeant a indiqué que chacun des 36 Etats recevrait 1,5 million dollars.

Rassemblements par F.A.

CHANGEMENT	COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 13/01/2017	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,0679	1USD =	614,249	1 USD	635,748	CAC 40	13/01/2017	4 872,13
		CAD	1,3944	1CAD =	470,422	1 CAD	494,835	DOW JONES	13/01/2017	19 806,97
		JPY	121,6900	1JPY =	5,390	100 JPY	560,536			
		GBP	0,8684	1GBP =	755,337	1 GBP	788,297			
		CHF	1,0742	1CHF =	610,647	100 CHF	63 926,64			
		ZAR	14,3476	1ZAR =	45,719	100 ZAR	4 754,22			
		MAD	10,7114	1MAD =	61,239	MAD	63,68			
		CNY	7,3621	1CNY =	89,099	1CNY	91,77			
		KES	110,8700	1KES =	5,916	1KES	6,09			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
13 Janvier 2017: 55,83

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>